
Wie spät ist es?  Koľko je hodín?        19.4.2022 

Es ist  9:15 / Viertel nach neun   / štvrť na desať 

9:45 / Viertel vor zehn 

9:30 / halb zehn 

9:55 / fünf vor zehn    

9:35 / fűnf nach halb zehn 

10:00 / zehn Uhr / punkt zehn 

Sei sNll !   Buď Ncho ! 

Halte die Klappe !  drž klapačku ! 

pünktlich =  presný   / unpünktlich = nepresný 

Sei pünktlich !!!    Buď presný !   (rozkazovací spôsob od slovesa "sein") 

Er ist immer pünktlich. 

Mein Chef ist nie pünktlich. 

Warum kommst du nie pünktlich ?  Prečo neprídeš nikdy načas / presne? 

  

spät =  neskorý, neskoro 

später = neskorší, neskôr, neskoršie   ich komme später 

ich komme immer zu spät =  vždy chodím neskoro / meškávam 

Meine Frau ist heute spät gekommen. 

Sie hat mit ihrem Chef telefoniert.  (telefonieren)  Ona telefonovala so šéfom. 

Sie hat mit ihm über das Problem gesprochen. (sprechen) Ona hovorila o tom probléme. 

Er hat sie gefragt, wann sie kommt.  (fragen)  On sa pýtal, kedy ona príde. 

Meine Nachbarn sind nach Wien umgezogen. (umziehen) Moji susedia sa presťahovali do Viedne. 

Er ist nach Wien mit dem Zug gefahren.  (fahren)  On cestoval do Viedne vlakom. 

Er hat seinen Bruder nach Wien gefahren.   On odviezol svojho brata do Viedne.  

Sie hat in der Firma zehn Jahre gearbeitet.  (arbeiten)  Ona pracovala vo firme 10 rokov. 

Er hat in Spanien gelebt. (leben)    On žil v Španielsku. 

Sie spricht leider nicht so gut Französisch.   Ona nerozpráva tak dobre po f... 

Sie haben einen großen Garten mit vielen Obstbäumen. Oni majú veľkú záhradu s veľa ovocnými 
stromami. 

  

der Baum / die Bäume =  strom / stromy 



der Tag  / die Tage 

der Monat / die Monate 

das Jahr / die Jahre 

Es ist sehr gesund.     To je veľmi zdravé. 

Das Rauchen ist sehr ungesund.   Fajčenie je veľmi nezdravé.  

Veľa ľudí fajčí v reštaurácii.   Viele Menschen rauchen im Restaurant. 

Dnes večer pôjdem s Katkou do reštaurácie.  Heute Abend gehe ich mit Katarina in das Restaurant.  

Včera sme jedli rybu.    Gestern haben wir einen Fisch gegessen.   

      Haben wir gestern einen Fisch gegessen? 

Parkovali sme v garáži v centre mesta.   Wir haben in der Garage im Stadtzentrum geparkt. 

Kde si ty parkoval?     Wo hast du geparkt?  

Čo si plaNl včera v garáži?   Was hast du gestern in der Garage gezahlt / bezahlt?  

Kedy si navšuvil tvoju babku?  (besuchen) Wann hast du deine Oma  / Großmuver/ besucht?  

Ako dlho si študovala v Moskve?  Wie lange hast du in Moskau studiert?  

Prečo si prišla o hodinu neskôr?   Warum bist du (um) eine Stunde später gekommen?


